

opusdei.org

Le prélat de l'Opus Dei à Saragosse

À l'occasion du centenaire de l'ordination sacerdotale de saint Josémaría Escrivá, la ville de Saragosse a accueilli, du 27 au 30 mars, diverses manifestations commémoratives : célébrations académiques et liturgiques, rencontres festives et familiales. À ces événements se sont ajoutés ceux de Rome et de Logroño, lieux privilégiés de la vie et de l'enfance du fondateur de l'Opus Dei

31/03/2025

Sommaire des évènements, par jour et par lieu :

- 27 mars : Journée académique et veillée à Saragosse

- 28 mars : Saragosse

- 28 mars : Logroño

- 28 mars : Rome - Photos

- 30 mars : Perdiguera

.....

30 mars : Perdiguera, première destination pastorale de saint Josémaría, rend hommage à son curé cent ans après

Les cloches de Perdiguera ont sonné avec joie pour commémorer une date

très particulière : le centenaire de l'arrivée de Josémaria Escriva, nouvellement ordonné, dans cette ville, le 31 mars 1925. Il fut envoyé comme recteur auxiliaire de la paroisse, où il fit ses premiers pas dans le ministère sacerdotal.

L'ambiance festive a été marquée par le message de l'archevêque de Saragosse, qui s'est conclu par une acclamation émouvante : " Vive sainte Béatriz, notre patronne, vive saint Josémaria, notre Mosén ! (*NdT : mot utilisé notamment en Catalogne pour parler du curé. Dérivé de l'expression française médiévale "mon seigneur"*)

Messe solennelle et hommage à la paroisse

La journée commémorative a commencé par une messe solennelle dans la paroisse où saint Josémaria a exercé son ministère. Dans son homélie, le prêtre célébrant, l'abbé

Jaime, a rappelé que saint Josémaria « a commencé sa vie sacerdotale ici, administrant les sacrements, baptisant, confessant, célébrant la messe ». Il a ajouté que le saint lui-même, des années plus tard, a exprimé sa gratitude à Dieu pour avoir commencé sa vie sacerdotale en ce lieu.

À la fin de la célébration, on a lu quelques mots envoyés par l'archevêque, encourageant à se confier à l'intercession du saint et rappelant que Perdiguera peut affirmer avec fierté : « Saint Josémaria appartient à tous, Mosén Josémaria est nôtre ».

Inauguration de la placette et colloque

Après la messe, une petite place en l'honneur de Josémaria a été inaugurée. La cérémonie a été présidée par le maire, José Manuel Usón, et l'adjointe au maire, Ana

Jaso, dont le père était l'un des enfants baptisés par le jeune prêtre. Ana Jaso a rappelé que son père répétait avec fierté qu'il avait été baptisé par un saint, et que la mémoire locale garde les témoignages de son dévouement et de sa proximité avec tous les habitants. Don Roberto, le curé actuel de la ville, a béni la placette.

Ensuite, la salle Monte Oscuro a accueilli un colloque intitulé « L'héritage de Perdiguera dans le message de saint Josémaria », auquel ont assisté près de 200 personnes. Francisco Baltar, professeur d'histoire du droit à l'université de Saragosse, a replacé dans son contexte historique le séjour du saint à Perdiguera. Miguel Ángel Murillo, habitant de Perdiguera, a raconté les souvenirs transmis par son père, Teodoro, qui a reçu saint Josémaria le jour de son arrivée, il y a exactement cent ans. Asun Escuer,

née dans le village et travaillant dans l'hôtellerie, a raconté son expérience professionnelle au service des autres, accompagnant ses propos d'anecdotes émouvantes.

Cristina de Salas, historienne et fille d'un habitant du village, a parlé de son travail dans l'expansion de l'Opus Dei en Europe, notamment en Pologne. Nuria Mata, biologiste, a parlé de son expérience dans la création d'écoles et d'hôpitaux au Congo, de ses expériences dans des contextes de guerre et de son travail actuel dans l'ONG Professionnels Solidaires (Profesionales Solidarios) à Pampelune.

Cette journée a permis d'apprécier le passage de saint Josémaria à Perdiguera, de souligner son héritage spirituel et l'actualité de son message, qui continue d'inspirer des vies dans le monde entier.

28 mars : Saragosse

Messe en l'église du séminaire San Carlos

L'acte central du centenaire s'est déroulé dans l'église où saint Josémaria fut ordonné prêtre le 28 mars 1925, il y a un peu plus d'un siècle. Mgr Fernando Ocariz a rappelé que c'est là qu'il a passé de longs moments de prière dans la galerie supérieure droite. La messe commémorative a été présidée par le prélat de l'Opus Dei et concélébrée par près de 200 prêtres, dont le vicaire général de l'archidiocèse, Rubén Ruiz, et le recteur de l'église San Carlos, Carlos Palomero.

Dans son homélie, mgr Fernando Ocariz a rappelé l'invitation de saint Josémaria à chercher, trouver et aimer le Christ dans la prière et dans l'Eucharistie. Il nous a également

encouragés à « voir le Christ dans les autres, avec les yeux du Christ » et a conclu par une demande à Notre-Dame du Pilier, qui a reçu tant de prières et de supplications de la part de Josémaria, alors séminariste, qui sentait déjà que Dieu lui demandait quelque chose : » Mère de Dieu et notre Mère, aide-nous à être des âmes de prière et d'Eucharistie, pour que nous soyons des âmes apostoliques », a-t-il conclu.

Offrande florale à Notre-Dame du Pilar

Après la messe, mgr Ocariz s'est rendu à la sainte chapelle du Pilar pour offrir cent roses en remerciement pour les cent ans de sacerdoce du fondateur de l'Opus Dei, et il a fait une brève prière à haute voix, dans laquelle il a invoqué la Sainte Vierge comme *Mater Ecclesiae* et prié pour la santé et les intentions du pape François, pour les

besoins de l'Église et du monde. Il a cité deux des prières jaculatoires les plus aimées de saint Josémaria : *Ad Iesum per Mariam et Omnes cum Petro ad Iesum per Mariam* (Tous avec Pierre à Jésus par Marie).

Un rassemblement familial et festif

Dans l'après-midi, plus de 1 400 personnes se sont réunies au Palais des Congrès de Saragosse avec le prélat. L'événement, au ton cordial et familial, a mêlé musique, témoignages et questions des familles, des jeunes et des prêtres.

Mgr Ocariz a souligné trois idées clés du message de saint Josémaria : la centralité du Christ dans la vie ordinaire, la filiation divine et la sanctification du travail. Répondant aux questions des couples et des jeunes, il a encouragé, entre autres, à mettre de l'ordre dans la vie quotidienne, à vivre dans le présent, à cultiver l'amour dans la famille et à

être un témoin joyeux de la foi. Il a souligné que la paix vient de Dieu, qui nous aime infiniment, et que la joie authentique et durable naît de l'amour.

Il y a eu aussi des moments émouvants, comme le chant d'une jota-villancico, des témoignages vocationnels ou apostoliques et des questions sur des sujets aussi divers que l'éducation des enfants, l'affectivité, la transmission de la foi ou l'engagement auprès des plus démunis.

La rencontre s'est achevée par la récitation du Notre Père par le pape François. Le prélat a profité de l'occasion pour remercier tous les fidèles et les amis de l'Opus Dei pour l'accueil chaleureux et l'expérience très spéciale de cet anniversaire à Saragosse. Les applaudissements finaux ont exprimé l'affection des personnes présentes et la véritable

ambiance familiale vécue tout au long de la journée.

28 mars : Rome

À l'occasion de la commémoration du centenaire de l'ordination de saint Josémaria, une messe a été célébrée à Rome, en la basilique Saint-Apollinaire, présidée par Mgr Mariano Fazio, vicaire auxiliaire de l'Opus Dei. Dans son homélie, il s'est penché sur la scène évangélique où saint Pierre fait monter le Christ dans sa barque, en soulignant trois traits essentiels de saint Josémaria : sa disponibilité, son identification à la volonté de Dieu et son sens profond de la mission.

Mgr Fazio a souligné que, dès sa jeunesse, saint Josémaria a montré sa disponibilité à faire la volonté de Dieu, en plaçant le Christ au centre

de sa vie. Il avait l'habitude de répéter : « Me voici, car tu m'as appelé » (1 S 3, 6). Il voulait éliminer tous les obstacles, tant intérieurs qu'extérieurs, afin que le Seigneur remplisse complètement son cœur. En outre, il a souligné qu'il vivait avec un sens profond de la mission, convaincu que chaque personne vaut « tout le sang du Christ ». C'est pourquoi il voyait la vie du prêtre comme un dévouement quotidien au service des autres.

Plus tard, dans l'amphithéâtre de l'Université Pontificale de la Sainte-Croix, une vidéo sur la vocation sacerdotale de saint Josémaria a été projetée, suivie d'un dialogue entre Mgr Fazio et le professeur Luis Cano.

Mgr Cano a souligné la passion du fondateur de l'Opus Dei pour le clergé diocésain, visible dès ses premières années de prêtrise. En quatre ans (entre 1938 et 1942), il a

prêché une vingtaine de retraites aux prêtres.

Sa préoccupation pour la formation des prêtres l'a amené à envisager la possibilité de se consacrer exclusivement à eux, fût-ce au prix de quitter l'Opus Dei. Cependant, en 1950, il se rendit compte que les prêtres diocésains avaient aussi leur place dans l'Œuvre, unissant ainsi son amour pour l'Œuvre et pour le clergé en une seule vocation de service à l'Église.

28 mars : Logroño

Le 28 mars, une messe commémorative du centenaire a été célébrée dans la co-cathédrale de Santa María de la Redonda, à Logroño. La cérémonie a été présidée par Mgr Santos Montoya, évêque de Calahorra et La Calzada-Logroño.

Dans son homélie, l'évêque a souligné la valeur du discernement vocationnel, en insistant sur le fait qu'il requiert l'écoute de Dieu, l'accompagnement spirituel et la liberté intérieure. Il a rappelé que saint Josémaria a vécu ce processus depuis sa jeunesse, et en particulier depuis ce moment décisif où, à Logroño, il a contemplé les traces de pas dans la neige d'une carmélite aux pieds nus, ce qui a éveillé en lui le désir de répondre à Dieu.

Quelques mois plus tard, à l'âge de 16 ans, il décida d'entrer au séminaire de Logroño en tant qu'externe, où il fit deux ans d'études ecclésiastiques avant de passer au séminaire de Saragosse.

L'évêque a également évoqué les difficultés que le jeune Josémaria a rencontrées dans son cheminement vocationnel : la situation économique difficile de sa famille, les conseils

d'un recteur et le décès de son père en 1924, quelques mois avant son ordination.

Mgr Montoya a conclu en soulignant que ce centenaire est une occasion pour chaque chrétien de renouveler sa disponibilité à découvrir et à suivre sa vocation avec générosité et liberté, comme l'a fait saint Josémaria.

27 mars : Journée académique et veillée

Journée académique

L'acte académique s'est déroulé à la « Casa de la Iglesia », à proximité de la basilique del Pilar (du Pilier) et de la cathédrale de La Seo. L'événement a rassemblé plus de 300 prêtres de près de 50 diocèses espagnols, ainsi

qu'un large public qui a rempli l'auditorium.

Mgr. Carlos Escribano, Archevêque de Saragosse, a ouvert l'événement par des paroles de bienvenue dans lesquelles il a manifesté son affection et sa proximité avec le pape François, nous invitant à prier pour son prompt et complet rétablissement. Dans son intervention, il a souligné que Saragosse a conservé les traces de la vocation de saint Josémaria : « un moment de grâce qui, avec la fondation de l'Opus Dei, a signifié un charisme important non seulement pour l'Église, mais aussi pour le monde entier ».

José Luis González Gullón, membre de l'Institut Historique Saint Josémaria Escriva, a ensuite évoqué les années de séminaire et d'ordination de saint Josémaria. Il a souligné que sa vie intérieure s'est développée durant cette période et

que, dans ses moments de prière, il a senti son cœur s'élargir, décrivant cette expérience comme « aussi belle que de tomber amoureux ». « J'ai commencé à sentir l'Amour », a dit le saint lui-même, « à me rendre compte que mon cœur me demandait quelque chose de grand, et que c'était l'amour ».

Le cardinal Lazzaro You Heung-sik, préfet du dicastère pour le clergé depuis 2021, a ensuite pris la parole. Pour sa première visite à Saragosse, le cardinal a prononcé un discours centré sur l'identité et la mission du prêtre.

Il a rappelé les paroles du pape François sur le prêtre, qui se sont concrétisées en saint Josémaria : « le prêtre est un homme de miséricorde et de compassion, proche de son peuple et serviteur de tous ». Il a souligné que « les prêtres sont ordonnés non pas pour commander,

non pas pour briller, mais pour se donner ». Il a ensuite répondu avec sympathie aux questions de l'auditoire.

Mgr Fernando Ocariz a clôturé la session du matin par une conférence sur la centralité de l'Eucharistie dans la vie du prêtre. Il a rappelé que la messe est le but principal de l'ordination sacerdotale et a insisté sur l'invitation fréquente de saint Josémaria à célébrer la messe avec calme et dévotion. En conclusion, il a rappelé que le fondateur considérait la messe comme la principale dévotion mariale.

Au cours du colloque qui a suivi, un prêtre a demandé comment améliorer la célébration de la messe après 25 ans de sacerdoce. Le prélat l'a encouragé à le demander au Seigneur, sachant que « nous devons toujours nous améliorer », mais il l'a invité à le faire avec la joie et la

certitude que le Seigneur nous aime tels que nous sommes. Un autre participant a demandé comment saint Josémaria célébrait la messe. Mgr Fernando Ocáriz a expliqué qu'il ne se souvenait d'aucun geste marquant. C'est son recueillement qui était le plus marquant.

Enfin, un autre prêtre, rappelant que saint Josémaria conseillait de « faire de la journée une messe », a demandé des conseils sur la manière de mettre cela en pratique, surtout dans les rapports avec les autres. Le prélat a répondu que « chacun a sa propre inventivité, mais un moyen pratique est de voir Dieu en chaque personne ».

Veillée de prière

La journée du jeudi 27 s'est achevée dans l'église du Séminaire royal Saint-Charles-Borromée par une veillée de prière pour les vocations sacerdotales, en particulier pour les séminaristes, les jeunes et les familles. L'église, entièrement remplie, offrait une atmosphère de piété et de recueillement.

L'un des moments les plus forts de la journée a été d'écouter la voix forte de saint Josémaria qui résonnait dans les haut-parleurs. Des centaines de personnes, des jeunes, des prêtres et des familles, ont écouté attentivement dans la pénombre de l'église.

La veillée a donné lieu à des témoignages, notamment celui des parents d'un prêtre de Calanda, tout comme celle de David, séminariste, qui a raconté sa conversion, depuis l'école d'ingénieurs jusqu'au séminaire de Saragosse. Il y a eu des moments de prière, des chants et des paroles du cardinal, qui se sont terminés par une bénédiction solennelle avec le Saint-Sacrement.

.....

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-ch/article/celebration-
des-100-ans-de-sacerdoce-de-saint-
josemaria/](https://opusdei.org/fr-ch/article/celebration-des-100-ans-de-sacerdoce-de-saint-josemaria/) (08/02/2026)